



BLÄK-Präsident Dr. Gerald Qwitterer verabschiedet Thomas Schellhase am Rande der April-Vorstandssitzung in den Ruhestand.

Thomas Schellhase im Ruhestand

Zum 1. Mai des Jahres trat Thomas Schellhase, geschäftsführender Arzt und Leiter des Referats Weiterbildung I, in den Ruhestand. Nach seinem Abitur begann der gebürtige Nürnberger 1976 das Studium der Humanmedizin an der Universität Hamburg. Seine Approbation erhielt er 1982. 1983 trat er seine Karriere bei der Bundeswehr an. Zunächst arbeitete Schellhase als Stationsarzt in einem Bundeswehrkrankenhaus; darauf folgten Tätigkeiten als Truppenarzt in einem Panzerbataillon und als Brigadearzt einer Panzerbrigade. Im Anschluss daran absolvierte Schellhase erfolgreich den 30. Generalstabslehrgang des Heeres an der Führungsakademie der Bundeswehr in Ham-

burg. Von Oktober 1989 bis zu seinem Eintritt in die Bayerische Landesärztekammer (BLÄK) zum 1. November 1991 war Schellhase stellvertretender Kommandeur im Rang eines Oberfeldarztes beim Sanitätsregiment 76 in München.

In der BLÄK war Schellhase von Beginn an als geschäftsführender Arzt im Bereich der Weiterbildung tätig. Nach Aufteilung des Bereiches Weiterbildung in zwei Referate war er bis Februar 2008 für die Weiterbildungsgänge nach Abschnitt B der Weiterbildungsordnung für die Ärzte Bayerns (Gebiete, Schwerpunkte) sowie für die Prüfungen nach der Weiterbildungsordnung verantwortlich und ab 2008, bedingt durch einen Zuständigkeitswechsel, sodann für die Weiterbildungsbefugnisse sowie die Weiterbildungsgänge nach Abschnitt C der Weiterbildungsordnung (Zusatzbezeichnungen).

Gemeinsam mit Dr. Judith Niedermaier zeichnete er zudem verantwortlich für Weiterbildungsgrundsatzfragen sowie für den BLÄK-Ausschuss „Weiterbildungs- und Widerspruchsfragen“. Jahrelang hat er den Ausschuss „Angestellte Ärztinnen und Ärzte“ sowie den dazugehörigen Workshop auf dem Bayerischen Ärztetag betreut. Besonders hervorzuheben ist sein großes Interesse und vor allem sein umfangreiches Wissen im Bereich des EU-Rechts. Sein starkes Engagement bei der aktuellen Novellierung der Muster-Weiterbildungsordnung verdient größte Anerkennung. Der Weiterbildungsexperte ist bekannt für seine Präzision und Korrektheit, seine strukturierte Arbeitsweise sowie für seine Klarheit und Zielorientiertheit.

Lieber Thomas Schellhase, Sie waren für die BLÄK-Mitarbeiterinnen und -Mitarbeiter, die BLÄK-Mitglieder sowie insbesondere für Präsidium und Vorstand immer ein wertvoller und geschätzter Ansprechpartner. Ich danke Ihnen herzlich für Ihre geleistete Arbeit und wünsche Ihnen eine schöne Zeit mit vielen wundervollen Reisen, sei es in die Ferne (USA) oder in die nähere Umgebung (Franken), für ausgedehnte Spaziergänge mit Ihrem Hund Rusty oder für die Beschäftigung mit Ihrer Modelleisenbahn. Alles Gute!

Dr. Gerald Qwitterer, Präsident

Christophorus-Medaille

Vom Bayerischen Ministerpräsidenten, Dr. jur. Markus Söder, wurde eine unter besonders schwierigen Umständen durchgeführte Rettung von Menschen aus Lebensgefahr die Christophorus-Medaille verliehen an:

Dr. Christian Herholz, Facharzt für Innere Medizin, München

Wahlen beim Ärztlichen Kreisverband Bad Neustadt an der Saale

Beim Ärztlichen Kreisverband Bad Neustadt an der Saale wurde der Vorstand gewählt:

1. Vorsitzender:

Dr. Helmut Klum, Facharzt für Orthopädie, Bad Neustadt (Wiederwahl)

2. Vorsitzender:

Dr. Robert Hudek, Facharzt für Orthopädie und Unfallchirurgie, Bad Neustadt

Professor Dr. Sven Dittrich, Leiter der Kinderkardiologischen Abteilung in der Kinder- und Jugendklinik, Universitätsklinikum der Friedrich-Alexander-Universität (FAU) Erlangen-Nürnberg, hat das Amt des Präsidenten der Deutschen Gesellschaft für Pädiatrische Kardiologie übernommen.

Professor Dr. Johann Drexler, Direktor des Instituts und Poliklinik für Arbeits-, Sozial- und Umweltmedizin der FAU Erlangen-Nürnberg, wurde im Rahmen der konstituierenden Sitzung des Vorstandes der Deutschen Gesellschaft für Arbeitsmedizin und Umweltmedizin (DGAUM) für weitere drei Jahre im Amt des Präsidenten bestätigt. Zudem wurde **Professor Dr. Dennis Nowak**, Direktor des Instituts und der Poliklinik für Arbeits-, Sozial- und Umweltmedizin der Ludwig-Maximilians-Universität (LMU) München, sowie **Professor Dr. Simone Schmitz-Spanke**, Institut und Poliklinik für Arbeits-, Sozial- und Umweltmedizin der FAU Erlangen-Nürnberg in den Vorstand gewählt.

Dr. Theresa Reiter, Medizinische Klinik und Poliklinik I, Universitätsklinikum Würzburg, wurde mit ihrer Arbeitsgruppe unter der Leitung von Professor Dr. Dr. Wolfgang Bauer und in Zusammenarbeit mit der Nuklearmedizin der Uniklinik Würzburg für ihr Projekt auf dem Kongress der Deutschen Gesellschaft für Kardiologie – Herz- und Kreislaufforschung e. V. (DGK) mit dem Orlovic-Nachwuchspreis ausgezeichnet.

Privatdozent Dr. André Ruffer, Kinderherzchirurgische Abteilung der Herzchirurgischen Klinik der FAU Erlangen-Nürnberg, wurde mit dem Franz-Köhler-Preis für besondere Forschungsleistungen in der Herzmedizin der Deutschen Gesellschaft für Thorax-, Herz- und Gefäßchirurgie ausgezeichnet.

Preise – Ausschreibungen

Forschungsförderpreis Delir-Management

Die Deutsche Interdisziplinäre Vereinigung für Intensiv- und Notfallmedizin e. V. (DIVI) und Royal Philips schreiben den gemeinsamen Forschungs-